

馆 藏

东南亚各国资料索引

(三)

广西壮族自治区图书馆

一九八三年二月

说

明

为更好地使我馆图书资料为科研服务，我们根据馆藏解放前后出版的图书、杂志、报刊，编印这套《馆藏东南亚各国资料索引》，供科研工作者研究东南亚问题时参考。

本索引的收集内容包括政治、历史、地理、经济、军事、文化、教育等方面资料。绝大部份是解放前的，希望读者使用时注意鉴别。

本索引采用分类编排。首先将内容反映东南亚各国的综合资料列在前面然后分国，在国之下，再按《中图法》的政治、军事、经济等类序排列。每条索引的著录为：篇名、作者、出处（包括刊物名称、年、月、日、期号）

例：“泰国”部份的“历史、地理、风俗”类；

泰国（名词浅释）（文章篇名）

今 景（作者）

《新华日报》1939年8月30日第4版（文章的出处）

此册是《馆藏东南亚各国资料索引》的第三分册，主要收集了解放前的《新华日报》、《北平晨报》、《武汉日报》、《大公报》等发表的文章。

由于我们经验不足，水平有限，时间仓促，缺点和错误一定不少，希望读者批评指正。

广西壮族自治区图书馆书目参考部

一九八三年二月二日

目 录

东南亚

政治.....	(1)
军事.....	(2)
经济.....	(3)
文化教育.....	(4)
华侨问题.....	(5)
南洋与日本.....	(13)

越南

政治.....	(14)
军事.....	(22)
经济.....	(24)
文化教育.....	(25)
历史、地理、风俗.....	(25)
中越关系.....	(26)
华侨问题.....	(28)
日越关系.....	(32)
越法关系.....	(39)
越美关系.....	(45)

泰国

政治.....	(47)
---------	------

军事·····	(51)
经济·····	(51)
文化教育·····	(54)
历史、地理、风俗·····	(54)
中泰关系·····	(55)
华侨问题·····	(58)
泰越关系·····	(65)
泰日关系·····	(73)
法泰关系·····	(75)
泰美关系·····	(76)
泰英关系·····	(77)
泰与其它国家关系·····	(78)

缅甸

政治·····	(79)
军事·····	(86)
经济·····	(120)
历史、地理、风俗·····	(120)
中缅关系·····	(121)
华侨问题·····	(126)
滇缅公路问题·····	(130)
缅英关系·····	(133)
缅美关系·····	(141)
缅与其它国家关系·····	(146)

马来亚

政治.....	(147)
军事.....	(149)
经济.....	(151)
文化教育.....	(152)
历史、地理、风俗.....	(152)
中马关系.....	(152)
华侨问题.....	(153)
马与其它国家关系.....	(156)

新加坡

政治.....	(158)
军事.....	(160)
经济.....	(165)
文化教育.....	(166)
历史、地理、风俗.....	(166)
中新关系.....	(166)
华侨问题.....	(167)
新与其它国家关系.....	(170)

菲律宾

政治.....	(172)
军事.....	(180)
经济.....	(198)

文化、教育.....	(195)
历史、地理、风俗.....	(195)
中菲关系.....	(196)
华侨问题.....	(200)
与美国的关系.....	(203)
与日本的关系.....	(207)

东 南 亚

政 治

东南亚局势（社论）

《新华日报》1943年10月19日第2版

骚动不安的东南亚

《新华日报》1945年9月30日第2版

论东南亚民族运动

《新华日报》1945年12月3日第3版

准备组东南亚联邦 宣言要求解放奴役束缚

《建国日报》1947年12月6日第3版

世界局势中之东南亚（社论）

《武汉日报》1948年10月11日第2版

新德里会议中商组东南亚集团

《文汇报》1949年3月2日第2版

东南亚动乱的新发展

《文汇报》1949年3月3日第2版

东南亚集团酝酿中

英属自治领将团结为一以印度为反共领导中心

《文汇报》1949年3月4日第2版

太平洋问题的发展与南洋殖民地（一） 横田千秋作 金申之译

《武汉日报》1936年4月17日第4版

太平洋问题的发展与南洋殖民地（二） 横田千秋作 金申之译

《武汉日报》1936年4月18日第3版

太平洋问题的发展与南洋殖民地（三） 横田千秋作 金申之译

《武汉日报》1936年4月20日第4版

南洋群岛人民热烈排日

《新华日报》1938年1月20日第3版

南洋救亡工作动态 罗丹

《新华日报》1938年9月20日第4版

回教访问团在南洋宣传抗战

《新华日报》1940年4月19日第2版

南洋天声日报努力抗战宣传

《新华日报》1940年5月9日第2版

南太平洋几个土著民族的问题

《新华日报》1942年1月1日第5版

掠夺南洋丰富宝藏敌图以战养战对各民族亦极尽离间之能事

《新华日报》1942年2月23日第2版

大东亚的小丑角——南洋傀儡〔瓦尔加斯〕

《新华日报》1942年9月7日第4版

大东亚的小丑角——南洋傀儡〔摩哈玛哈达〕

《新华日报》1942年9月7日第4版

吞而不化 敌无力开发南洋

《新华日报》1943年2月12日第2版

军 事

太平洋上之武装和平（一）

《武汉日报》1935年8月25日第3版

太平洋上之武装和平（二）

《武汉日报》1935年8月26日第3版

太平洋上之武装和平（三）

《武汉日报》1935年8月27日第3版

南洋各岛盟军继续抗战

《新华日报》1942年3月28日第2版

东南亚战事发动时盟军从那里进攻

《新华日报》1943年9月1日第2版

东南亚盟军总部任命正副参谋长英国潘纳尔和美国魏第梅亚

《新华日报》1943年10月17日第2版

东南亚的英美空军由皮尔斯统一指挥

《新华日报》1943年12月21日第2版

东南亚空军统一指挥后第一次远征泰国京城……

《新华日报》1943年12月22日第2版

南洋敌缺乏船只

《新华日报》1944年2月15日第2版

南洋敌海陆军不和

《新华日报》1944年10月8日第2版

莫勒斯瓦斯将军说：东南亚盟军攻日战略

《新华日报》1945年5月16日第2版

东南亚战区敌军降讯混乱

《新华日报》1945年8月24日第2版

经 济

大战后之列强对南洋贸易之竞争形势

《广州民国日报》1936年7月2日第3张1版

大战后之列强对南洋贸易之竞争形势（续）

《广州民国日报》1936年7月3日第3张1版

南洋资源使用困难——敌经济学家之自供

《新华日报》1942年4月26日第2版

敌没收南洋各重要工厂

《新华日报》1942年7月21日第2版

文 化 教 育

南洋文艺的动态 吕序

《新华日报》1939年11月3日第4版

南洋歌咏队被解散

《新华日报》1941年6月27日第1版

敌在南洋各地加紧文化侵略

《新华日报》1943年2月27日第2版

越南球队幕后 柔草

《建国日报》1947年5月3日第5版

南洋淘金记

《文汇报》1948年10月27日——1949年5月14日均在第5版

南洋淘金记尾声(上、下)

《文汇报》1949年5月15日——16日第5版

中 国 与 南 洋

国产布更运销南洋之良机

《广州民国日报》1934年4月18日第3张1版

南洋商业衰落影响潮汕经济重大

《广州民国日报》1934年4月23日第3张1版

我对南洋贸易概况

《广州民国日报》1934年6月20日第3张1版

我国对南洋贸易概况

《广州民国日报》1935年5月3日第3张1版

唐代广州与南洋诸国之交通（续） 谢富礼

《广州民国日报》1935年5月15日第3张1版
我关南洋航线中外轮公司之调查

《广州民国日报》1936年12月3日第1张4版
南洋回教徒将组织访华团

《新华日报》1940年3月29日第2版
南洋回教徒的援华潮

《新华日报》1940年5月6日第2版
南洋回教团体热烈欢迎我访问团，伊斯兰青年会桂分会成立。

《新华日报》1940年6月11日第2版
中华步行团南洋队将来渝

《新华日报》1940年6月12日第2版

华 侨 问 题

海外华侨近况

《循环日报》1935年1月28日第5张1页
南洋华侨经营之工商业

《广州民国日报》1935年5月15日第3张1版
孙崇瑜昨过港谈华状况

星洲副华民政务司

《循环日报》1935年5月23日第2张3页
我侨在海外到处无立足地

《循环日报》1935年5月24日第4张2页
替侨胞呼冤

《建国日报》1946年6月20日第2版

华侨近被压迫情形

《循环日报》1935年6月26日第4张2页

南洋各地侨商近况

《广州民国日报》1935年7月11日第3张1版

华侨爱国吁请政府抗日

《广州民国日报》1936年6月26日第1张1版

华侨救护队为抗日救国告海外侨胞

《广州民国日报》1936年7月3日第2张3版

南非华侨被排齐

《广州民国日报》1936年12月5日第2张4版

南洋华侨回闽投资糖业

《武汉日报》1937年6月6日第4版

华侨捐款救国

《新华日报》1938年1月19日第4版

南洋华侨又捐五万余元

《新华日报》1938年1月22日第2版

倭压迫华侨惨状（一）

《武汉日报》1938年2月12日第3版

倭压迫华侨惨状（二）

《武汉日报》1938年2月13日第3版

海外侨胞捐巨款

《武汉日报》1938年2月15日第2版

开展华侨救国运动（社论）

《新华日报》1938年2月27日第1版

抗战中海外侨胞的责任

《武汉日报》1938年3月1日第3版

南洋侨胞踊跃捐款救国

《新华日报》1938年3月11日第4版

南洋侨胞踊跃捐款助战

《新华日报》1938年4月8日第4版

中国红十字会南洋特派员王志圣，谈南洋侨胞踊跃捐款助战。

《新华日报》1938年4月8日第4版

南洋敌矿华工弃职回国

《新华日报》1938年4月10日第4版

华侨巨子胡文虎慨捐国币二百万元，为创设残废军人疗养院及阵亡将士遗孤教育用。

《新华日报》1938年4月27日第2版

侨胞踊跃献金，南圻商会七万元、星洲侨胞一万元

《新华日报》1938年7月19日第3版

华侨总动员 宋庆龄

《新华日报》1938年9月23日第4版

南洋侨胞电蒋介石祝捷

《新华日报》1938年10月13日第3版

帮助华侨救国工作 吴敏

《新华日报》1938年11月24日第4版

活跃的南洋

——南洋华侨的救亡工作报告 黄万夫

《新华日报》1938年11月28日第3版

南洋华侨义卖运动 徐领民

《新华日报》1938年12月19日第4版

南洋华侨回国千二百余人受到短期军训

《新华日报》1939年4月8日第3版

南洋华侨筹款会揭发汪逆阴谋，派爪牙潜入南洋破坏爱国运动，捏造
谣言图中伤政府法币政策

《新华日报》1939年9月23日第2版

南洋侨胞纷起讨汪

《新华日报》1939年11月5日第2版

南洋侨胞输财出力拥护抗战锄奸事业

《新华日报》1939年11月5日第2版

南洋华侨近况 小平

《新华日报》1939年12月19日第3版

英勇斗争中的南洋侨胞

《新华日报》1940年1月3日第2版

南洋侨胞组回国慰劳团

《新华日报》1940年1月5日第2版

华侨服务队昨抵渝

《新华日报》1940年2月8日第2版

南洋各属侨胞慰劳团下月返国

《新华日报》1940年2月16日第2版

爱国侨胞黄俊卿临终遗嘱献金一万元给祖国

《新华日报》1940年3月16日第2版

南洋侨胞慰劳团定下月初旬起程

《新华日报》1940年3月24日第2版

南洋侨胞慰劳团团长陈嘉庚先生抵渝……

《新华日报》1940年3月27日第2版

南洋侨胞慰劳团今出发前线劳军

《新华日报》1940年5月1日第2版

南洋华侨代表回国服务

《新华日报》1940年5月12日第2版

远东剧变中的南洋华侨（社论）

《新华日报》1940年10月31日第1版

请听侨胞的呼声（社论）

《新华日报》1940年11月27日第1版

冯玉祥将军对南洋侨胞播讲，加强抗战工作来回答日寇和汪逆

《新华日报》1940年12月6日第2版

侨胞爱国心坚，马来亚侨胞续献巨金。

《新华日报》1940年12月30日第2版

南洋华侨同学会筹委会成立（简讯）

《新华日报》1941年1月2日第2版

南洋华侨同学会筹委会遭海外部否认，吁请社会援助

《新华日报》1941年1月4日第2版

南侨总会主席陈嘉庚蝉联庄西言杨启泰副之

《新华日报》1941年4月6日第1版

南洋侨胞捐巨款改修滇缅路西段

《新华日报》1941年4月28日第1版

南洋侨胞献机国民党政府明令嘉奖

《新华日报》1941年9月30日第1版

南洋侨胞捐款劳军（慰劳湘北战士）

《新华日报》1941年11月15日第1版

南洋华侨青年运动的主张林之青

《新华日报》1941年11月30日第3版

南洋乐观，民气高涨，华侨奋发搏得好评

《新华日报》1941年12月14日第2版

南洋归国侨胞商讨救济南洋侨胞办法

《新华日报》1941年12月27日第1版

南洋战时侨教 侨教同人应坚持上最后一课

《新华日报》1942年1月4日第2版

政院通过救济南洋侨胞办法

《新华日报》1942年1月21日第1版

华侨概况

《新华日报》1942年1月24日第2版

南洋华侨分布概况——南洋华侨概况报导之

《新华日报》1942年1月24日第2版

保卫南洋的一支劲旅（华侨）

《新华日报》1942年1月27日第2版

参政会驻会委员会电慰海内外侨胞

《新华日报》1942年2月7日第2版

华侨互助协会招待归国侨领

《新华日报》1942年2月12日第3版

南洋各地侨胞陆续返抵祖国

《新华日报》1942年2月22日第2版

给侨胞以切实帮助（社论）

《新华日报》1942年3月9日第2版

救济归侨（社论）

《新华日报》1942年3月21日第3版

慰问归国侨胞（社论）

《新华日报》1942年4月10日第2版

南洋华侨妇女（参考资料）

《新华日报》1942年5月11日第4版

昆明的南洋客

《新华日报》1942年5月23日第4版

再论救侨工作（社论）

《新华日报》1942年5月29日第2版

南洋华侨协会讨论救济回国青年计划组经济考察团

《新华日报》1942年6月26日第2版

南侨协会电慰回国侨胞

《新华日报》1942年7月5日第3版

救侨工作中的几个实际问题

《新华日报》1942年7月19日第2版

曾养甫昨招待南洋归国侨领

《新华日报》1942年9月15日第3版

救济回国华侨机工（社论）

《新华日报》1942年12月15日第2版

陈嘉庚拟拨款八百万元，在安溪设立企业。

《新华日报》1943年1月19日第3版

奖励归侨技工，总动员会议拟定办法

《新华日报》1943年2月13日第3版

政府年来拨款一万万元赈灾救侨

《新华日报》1943年3月2日第2版

华侨之乡——四邑

《新华日报》1943年4月20日第2版

闽省拨粮接济侨眷

《新华日报》1943年4月21日第2版

援助南洋侨胞！（社论）

《新华日报》1944年2月18日第2版